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Английский паровой фрегат «Принц» является одной из
целей морских археологических исследований
Института востоковедения РАН в акватории Балаклавы
Севастополь, 20 января. Крыминформ. Английский паровой фрегат «Принц» является целью морских археологических
исследований Института востоковедения РАН. Об этом сегодня заявил журналистам старший научный сотрудник Института
востоковедения РАН, кандидат исторических наук Виктор Лебединский.

«В прошлые годы и в 2016 году мы зафиксировали в акватории Балаклавы несколько подводных объектов, останков судов,
которые могут иметь отношение к знаменитому шторму 12 ноября 1854 года. В тот день погибли 30 кораблей противников
России в Крымской войне, в том числе английский пароходофрегат «Принц», – сказал Лебединский.

При этом он отметил, что «пока точно сказать, что это именно «Принц», мы не можем». «Объекты находятся на большой
глубине, их идентификация очень затруднена – прошло значительное время. Они существенно разрушены», – пояснил
Лебединский.

Он уточнил: «У нас есть планы в этом году обследовать такие объекты. Для этого у нас имеются подводные роботы, которые
могут работать на больших глубинах».

В морской археологической экспедиции Института востоковедения в акваториях Севастополя и Крыма в июле-августе 2016
года участвовали пять профессиональных водолазов, которые работали на глубинах до 83 метров, два архитектора и семь
студентов Севастопольского госуниверситета.

13 февраля 2009 года специалисты департамента подводной археологии Института археологии НАНУ при участии
специалистов дайвинг-центра «Аквамарин» подняли на берег фрагмент четырехлопастного винта предположительно
британского пароходофрегата «Принц». Об этом заявил журналистам директор департамента Сергей Воронов.

По легенде, английский пароход «Принц» перевозил для британского экспедиционного корпуса груз золота и серебра
стоимостью 200 тысяч фунтов стерлингов. Архивные данные не подтверждают данную версию, однако многие подводные
кладоискатели продолжают в нее верить.
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English Steam Frigate HMS Prince To Be Subject of Archeological Research by RAS’s 
Institute of Oriental Studies in Waters off Balaklava

Sevastopol, January 20, Kryminform. The English steam frigate HMS Prince will be the subject 
of marine archeological research by the Russian Academy of Sciences’ Institute of Oriental 
Studies. This was announced to journalists today by Candidate of Historical Sciences Viktor 
Lebedinsky, a senior research fellow with the RAS’s Institute of Oriental Studies.

“In past years and in 2016 we recorded several underwater objects and remains of vessels in the 
waters off Balaklava, which may be related to the notorious storm of November 12, 1854. That 
day saw the destruction of 30 ships belonging to Russia’s adversaries in the Crimean War, 
including the English steam vessel HMS Prince,” Lebedinsky said.

At the same time, he noted, “we cannot yet say whether this is indeed the Prince.” “The objects 
lie at a significant depth and are very hard to identify, as a significant amount of time has passed. 
They are badly decomposed,” Lebedinsky explained.

He added: “We plan to study the objects this year. For this purpose, we have underwater robots 
capable of working at great depths.”

The marine archeological expedition of the Institute of Oriental Studies in the waters off 
Sevastopol and Crimea in July-August 2016 involved five professional divers working at depths 
of up to 83 meters, two architects, and seven students from Sevastopol State University.

On February 13, 2009, specialists from the Department of Underwater Archeology at the 
Archeology Institute of the National Academy of Sciences of Ukraine, with the help of 
specialists from the Aquamarine Diving Center, raised onto the shore a fragment of a four-blade 
propeller believed to be from the British steam frigate HMS Prince. This was announced to 
journalists by department head Sergei Voronov.

According to legend, the English steam frigate HMS Prince was carrying a cargo of gold and
silver worth 200,000 pounds sterling for the British expeditionary force. Archival data do not 
support this theory, but many underwater treasure hunters continue to believe it.
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